

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berikut kesimpulan yang dapat ditarik dari temuan penelitian dan analisis yang dilakukan pada tahun 2022 di Puskesmas Temindung Kecamatan Sungai Pinang Dalam Kota Samarinda:

1. Berdasarkan hasil sikap pencegahan penderita terhadap kejadian penyakit *tuberculosis* paru dari hasil jawaban responden yang baik lebih banyak kepada kelompok kontrol sebanyak 32 orang dengan persentase 50,8%, dari kelompok kasus sebanyak 31 orang dengan persentase 49,2%. Kurang baik pada kelompok kasus sebanyak 24 orang dengan persentase 51,1%, dari pada kelompok kontrol sebanyak 23 orang dengan persentase 48,9%.
2. Berdasarkan hasil (*Chi Square*) menggunakan uji *continuity correction* didapatkan hasil nilai p-value sebesar 1.000 atau $p > 0,05$ menunjukkan bahwa tidak ada hubungan yang bermakna antara sikap pasien terhadap pencegahan tuberkulosis paru dengan kejadian tuberkulosis paru di wilayah Puskesmas Temindung tahun 2022.

B. Saran

Peneliti dapat menawarkan rekomendasi berikut berdasarkan temuan dan kesimpulan studi ini:

1. Bagi Masyarakat

Untuk masyarakat setempat khususnya masyarakat yang bertempat tinggal di wilayah puskesmas temindung di Desa Sungai Pinang Dalam, Kota Samarinda Kalimantan Timur yang tinggal dilokasi padat penduduk yang berada ditengah kota untuk selalu menjaga kebersihan dan memperhatikan lingkungan sekitar rumah untuk menjaga agar tidak adanya sampah yang berserakan serta rajin melalui aktivitas fisik yang dilakukan seperti olahraga, serta makan makanan yang bergizi dan sehat. untuk menunjang kesehatan serta menjaga tubuh tidak terserang penyakit yang bahaya.

2. Bagi Pasien

Untuk pasien TBC selalu menjaga tubuh bagaimana tidak menularkan kepada orang lain dengan penggunaan masker sebagai pencegahan awal serta selalu menjaga kondisi makan yang dimakan untuk menunjang kesembuhan diri agar bisa segera sembuh sekaligus konsumsi obat anti TBC yang diminum sampai habis selama pengobatan 6-9 bulan secara rutin, menjaga kondisi rumah penderita TBC agar cahaya matahari masuk kedalam rumah

dengan membuka jendela, ventilasi untuk membantu membunuh kuman yang suka berada ditempat yang lembab dan juga berjemur membantu menaikkan imunitas tubuh. Serta dukungan keluarga perlu dilakukan dari orang-orang tersayang sebagai penyemangat untuk bisa segera sembuh.

3. Bagi Puskesmas Temindung

Diharapkan dapat meningkatkan program survei TB dengan data data yang sesuai pada diri pasien TB dan terus melakukan kegiatan kelapangan dalam menemukan kasus baru, serta lebih giat untuk menemukan kasus baru pasien TBC dengan melakukan program call center kecurigaan TBC sebagai sarana petugas kesehatan menemukan dimana kasus yang dicurigai menurut laporan keluarga.